
 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE LORDOSA 

MUNICÍPIO DE VISEU 

 

Ata da Assembleia de Freguesia 

Sessão Extraordinária 

 

Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, pelas vinte horas e quinze 

minutos, no edifício-sede da Junta de Freguesia de Lordosa, realizou-se uma sessão 

extraordinária da Assembleia de Freguesia de Lordosa, convocada pelo seu Presidente, Luís 

Manuel Tavares Poceiro, nos termos da alínea b) do artigo 14º da Lei nº 75/2013, de 12 de 

setembro e do Regimento da Assembleia de Freguesia. ----------------------------------------------------- 

Nos termos do disposto no artigo 9º, nº 2, alínea k) e do artigo 57º do Decreto lei nº 75/2013, de 

12 de setembro, deliberou a Assembleia aprovar a proposta a seguir discriminada, constituindo 

o presente documento, bem como o original do referido documento, a ata. --------------------------- 

Feita a chamada pelo Presidente da mesa, estão presentes os membros da assembleia: José 

Gomes Soares, Palmira Susana Gonçalves da Costa, Luís Manuel tavares Poceiro, Andreia Patrícia 

Martinho Carvalho, Patrícia da Silva Abreu, Frédéric Costa Pombo e Claúdia Conceição Gonçalves 

Martins Osório. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Faltaram à assembleia José Aníbal Vale Almeida e Carlos Manuel Martins Correia. ------------------- 

Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Transferência de recursos financeiros para dois mil e vinte e dois (Decreto Lei nº 57/2019, 

de 30 de abril); ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Cemitério; ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Informações. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO 1 – TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS FINANCEIROS PARA 2022 (DECRETO LEI Nº 57/2019, 

DE 30 DE ABRIL) -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



O Senhor Presidente da Assembleia de freguesia de Lordosa deu a palavra ao Senhor Presidente 

da Junta de Lordosa que no uso desta disse: -------------------------------------------------------------------- 

Em vinte e sete de junho foi enviado para esta Junta de Freguesia um relatório para gestão e 

manutenção de espaços verdes. Situação que deveria ter sido respondida através de envio à CMV 

até seis de setembro de dois mil e vinte e um, conforme ofício da CMV datado de vinte e um de 

maio de dois mil e vinte e um, encontrando-.se em atraso. ------------------------------------------------- 

Por esse motivo o órgão executivo vem apresentar uma alteração ao valor recebido no âmbito 

da transferência de competências do município para os órgãos da freguesia, referente aos autos 

celebrados em dezassete de setembro de dois mil e vinte, com uma alteração no alargamento na 

gestão e manutenção de espaços verdes, conforme deliberação tomada em reunião ordinária da 

CMV realizada em vinte e sete de junho de dois mil e vinte e um. Permitindo a passagem de valor 

transferido da CMV para Junta de Freguesia de Lordosa, que em dois mil e vinte doi de € 

19.276,56 para € 23.350,59 em dois mil e vinte e dois. ------------------------------------------------------ 

Seno um aumento de sensivelmente quatro mil euros destinados ao espaço verde subjacente ao 

aeródromo, assim como os canteiros em redor das instalações dos bombeiros. Em reunião do 

órgão executivo foi aprovado e aceite o competente protocolo. Este deve ser sujeito à assembleia 

de freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Dada a palavra a José Gomes Soares, questionou se no ato de transição dos elementos do órgão 

executivo não foram os novos elementos informados do ponto de situação do assunto em apreço. 

O Presidente da Junta respondeu que foram apenas informados verbalmente de alguns temas, 

sendo que este não foi um deles, tendo sido o executivo informado pelo gabinete das freguesias. 

Dada a palavra a José Gomes Soares, pediu que fosse lida a proposta concreta de transferência 

de verbas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da mesa leu a proposta e a mesma foi sujeita a votação, tendo sido aprovada 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PONTO 2 – CEMITÉRIO ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

O executivo demonstra preocupação com atraso nas obras do cemitério, por existirem apenas 

dois lugares vagos. É uma preocupação e uma necessidade, tendo já o executivo reunido com o 

empreiteiro da obra, na presença do fiscal do Município Paulo Bizarro. -------------------------------- 

Nessa reunião foi transmitido que a obra deveria ter terminado no passado mês de abril. Na 

mesma reunião foi pedido que o empreiteiro retomasse a obra e que se dedicasse a toda a parte 



interior da mesma. Ainda não há contrato de luz nem de água, sendo prioridade que o interior 

do cemitério seja finalizado. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi ainda colocada a questão ao senhor Pároco que disse que numa situação de necessidade, a 

não finalização da obra, não será impedimento às celebrações fúnebres. ------------------------------- 

O Presidente da mesa transmitiu a preocupação de um freguês, sugerindo um inventário sobre 

as campas no ativo e sobre as campas “ao abandono”. ------------------------------------------------------ 

Dada a palavra ao Presidente da Junta, este informou que o referido inventário existe e é manual. 

O executivo já fez esse levantamento campa a campa e verificaram que estão cerca de 99% 

vendidas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO 3 – INFORMAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Paulo Osório questiona onde se deve dirigir para questionar assuntos relacionados com 

a freguesia, dano o exemplo da salubridade da fonte de Bigas. -------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Junta de Freguesia respondeu que deve dirigir-se à Junta de freguesia no 

horário de atendimento, enviar email ou telefonar. ----------------------------------------------------------- 

O senhor Paulo Osório questiona acerca do saneamento e água em Bigas, sendo que há pessoas 

que ainda não têm. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Junta de Freguesia respondeu que este tema terá de ir a assembleia 

municipal e que já está sujeito a levantamento. ---------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Mesa apela à população para ser mais interventiva e vir às reuniões. ----- 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO --------------------------------------------------------------------------------------- 

Sendo vinte e uma horas e dois minutos do dia vinte e nove de outubro de dois mil e vinte e um, 

a sessão foi encerrada e foi lavrada e lida a presente ata, que depois de aprovada vai ser assinada 

pelo Presidente e Secretárias da Mesa de Assembleia. ------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia de freguesia 

____________________________________ 

A 1ª Secretária da Mesa da Assembleia de Freguesia  

____________________________________ 

A 2ª Secretária da Mesa da Assembleia de Freguesia 


